

SKRIPSI

Skripsi Diajukan Kepada:

Fakultas Syariah Universitas KH. Abdul Chalim

Untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam menyelesaikan Program Sarjana

Ekonomi Syariah

Oleh:

Neng Julfa Habibah

20201700229033

Dosen Pembimbing:

Mohamad Toha, M.E

NIDN. 2113109103

UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM
PROGRAM STUDI EKONOMI SYARIAH
Mojokerto
FAKULTAS SYARIAH

UNIVERSITAS KH. ABDUL CHALIM

MOJOKERTO

2024

ABSTRAK

Habibah, Neng Julfa, 2024, Pemberdayaan Pedagang Kaki Lima (PKL) Di Kabupaten Bantul: Analisis Peran Asosiasi Pedagang Kaki Lima Indonesia Perjuangan (APKLI-P) Berdasarkan Perspektif Ekonomi Syariah. Skripsi Prodi Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah, Universitas KH. Abdul Chalim, Pembimbing, Mohamad Toha, M.E.

Berdasarkan data Badan Pusat Statistik (BPS), mayoritas tenaga kerja Indonesia bekerja di sektor informal mencapai 60,12%. Hal ini menunjukkan dominasi sektor informal dalam perekonomian Indonesia. Namun, kegiatan ekonomi dalam sektor informal di wilayah perkotaan seringkali menjadi permasalahan yang membutuhkan solusi. Salah satu permasalahan yang sering muncul terkait dengan Pedagang Kaki Lima (PKL). PKL di Kabupaten Bantul menghadapi tantangan pemberdayaan dan keterbatasan modal usaha, sehingga sering terjerat dengan pinjaman rentenir yang tidak sesuai dengan prinsip syariah.

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis peran Asosiasi Pedagang Kaki Lima Indonesia Perjuangan (APKLI-P) dalam pemberdayaan PKL Kabupaten Bantul dengan perspektif ekonomi syariah. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan studi kasus DPD APKLI-P Kabupaten Bantul. Data dikumpulkan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi, kemudian dianalisis dengan triangulasi sumber data.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa APKLI-P telah menerapkan program-program pemberdayaan PKL yang memiliki dampak signifikan. Program-program tersebut meliputi pembangunan kawasan kuliner, memberikan peluang usaha dan kesempatan berjualan pada acara besar atau event di Bantul, koperasi serba usaha PKL Bantul, penyelenggaraan seminar, Pundi Infaq PKL, sertifikasi halal. Melalui inisiatif ini, APKLI-P berhasil memberdayakan PKL dengan memberikan platform untuk berkembang dan mengoptimalkan usaha PKL, serta memberikan akses pada peluang bisnis yang lebih luas. Dengan menerapkan prinsip-prinsip syariah, APKLI-P melakukan pemberdayaan berlandaskan syariah yang bertujuan untuk memperkuat solidaritas sosial, meningkatkan kesejahteraan PKL, menciptakan masyarakat yang adil dan berkelanjutan, serta menciptakan kesetaraan, keadilan, kebersamaan antara individu dan kelompok dalam masyarakat. Dengan demikian, APKLI-P telah berperan aktif dalam meningkatkan kesejahteraan dan keberlangsungan usaha para PKL di Kabupaten Bantul melalui pemberdayaan berbasis ekonomi syariah.

Kata Kunci: Pemberdayaan, PKL, APKLI-P, Ekonomi Syariah

ABSTRACT

Habibah, Neng Julfa, 2024, Empowerment of Street Vendors (PKL) in Bantul Regency: Analysis of the Role of the Indonesian Street Vendor Association of Struggle (APKLI-P) Based on a Sharia Economic Perspective. Sharia Economics Study Program Thesis, Faculty of Sharia, Universitas KH. Abdul Chalim, Supervisor, Mohamad Toha, M.E.

Based on data from the Central Statistics Agency (BPS), the majority of Indonesia's workforce works in the informal sector, reaching 60.12%. This shows the dominance of the informal sector in the Indonesian economy. However, economic activities in the informal sector in urban areas are often a problem that requires solutions. One of the problems that often arise is related to Street Vendors (PKL). Street vendors in Bantul Regency face challenges of empowerment and limited business capital, so they are often entangled in loan sharks that are not in accordance with sharia principles.

This study aims to analyze the role of the Indonesian Street Vendors Association of Struggle (APKLI-P) in empowering street vendors in Bantul Regency with a sharia economic perspective. This study uses a qualitative method with a case study approach of DPD APKLI-P Bantul Regency. Data is collected through observation, interviews, and documentation, then analyzed by triangulation of data sources.

The results of the study show that APKLI-P has implemented street vendor empowerment programs that have a significant impact. These programs include the development of culinary areas, providing business opportunities and selling opportunities at large events or events in Bantul, Bantul street vendor multi-business cooperatives, organizing seminars, Bantul Infac street vendors, halal certification. Through this initiative, APKLI-P has succeeded in empowering street vendors by providing a platform to develop and optimize street vendor businesses, as well as providing access to wider business opportunities. By applying sharia principles, APKLI-P conducts empowerment based on sharia which aims to strengthen social solidarity, improve the welfare of street vendors, create a fair and sustainable society, and create equality, justice, and togetherness between individuals and groups in society. Thus, APKLI-P has played an active role in improving the welfare and business sustainability of street vendors in Bantul Regency through empowerment based on sharia economy.

Keywords: Empowerment, PKL, APKLI-P, Sharia Economics.

مستخلص البحث

حبيبة ، نينغ جلفى ، ٢٠٢٤ ، تمكين الباعة المتجولين في بانتول ريجنسي: تحليل لدور جمعية الباعة المتجولين الإندونيسيين للنضال بناء على منظور اقتصاد الشريعة. أطروحة برنامج دراسة الاقتصاد الشرعي ، كلية الشريعة ، جامعة كياهي الحاج عبد الحليم ، مشرف محمد توها، الماجستير .

تعمل غالبية القوى العاملة في (BPS) استنادا إلى بيانات من وكالة الإحصاء المركزية إندونيسيا في القطاع غير الرسمي ، حيث تصل إلى % ٦٠،١٢. وهذا يدل على هيمنة القطاع غير الرسمي على الاقتصاد الإندونيسي. ومع ذلك، فإن الأنشطة الاقتصادية في القطاع غير الرسمي في المناطق الحضرية غالبا ما تكون مشكلة تتطلب حولا. تتعلق إحدى المشكلات التي تنشأ غالبا بالباعة المتجولين يواجه الباعة المتجولون في بانتول ريجنسي تحديات التمكين ورأس المال التجاري المحدود، لذلك غالبا ما يكونون متورطين في أسماك القرش التي لا تتوافق مع مبادئ الشريعة الإسلامية

تهدف هذه الدراسة إلى تحليل دور جمعية الباعة الجائلين الإندونيسيين في تمكين الباعة المتجولين في بانتول ريجنسي من منظور اقتصادي شرعي. تستخدم هذه الدراسة طريقة نوعية مع نهج دراسة الحالة للمجلس التمثيلي الإقليمي لرابطة الباعة المتجولين الإندونيسيين في بانتول ريجنسي. يتم جمع البيانات من خلال الملاحظة والمقابلات والتوثيق ، ثم يتم تحليلها عن طريق تليلت مصادر البيانات

تظهر نتائج الدراسة أن رابطة الباعة المتجولين الإندونيسيين للنضال قد نفذت برامج تمكين الباعة المتجولين التي لها تأثير كبير. وتشمل هذه البرامج تطوير مناطق الطهي ، وتوفير فرص العمل وفرص البيع في الأحداث أو الأحداث الكبيرة في بانتول ، وتعاونيات بانتول ، وتنظيم الندوات ، والباعة المتجولين صندوق إنفاق ، متعددة الأعمال للبائعين المتجولين وشهادة العمل من خلال هذه المبادرة ، نجحت في رابطة الباعة المتجولين الإندونيسيين للنضال تمكين الباعة المتجولين من خلال توفير منصة لتطوير وتحسين أعمال الباعة المتجولين ، فضلا عن توفير الوصول إلى فرص عمل أوسع. من خلال تطبيق مبادئ الشريعة الإسلامية ، تقوم بإجراء التمكين على أساس الشريعة التي تهدف إلى تعزيز التضامن الاجتماعي ، وتحسين رفاهية الباعة المتجولين ، وخلق مجتمع عادل ومستدام ، وخلق المساواة والعدالة والتكاتف بين الأفراد والجماعات في المجتمع. وهكذا، لعبت دورا نشطا في تحسين رفاهية واستدامة الأعمال التجارية للباعة المتجولين في بانتول ريجنسي من خلال التمكين القائم على اقتصاد الشريعة

الكلمات المفتاحية: التمكين ، الباعة المتجولون ، جمعية الباعة المتجولين الإندونيسيين

النضال ، اقتصاديات الشريعة